

栗原委員長、西村大臣に提言を手交



4月10日、栗原美津枝副代表幹事／環境・エネルギー委員会委員長は、経済産業省本館に於いて西村康稔GX実行推進担当大臣(写真右)に、3月9日に公表した提言『カーボンニュートラル実現のための企業行動の変革と環境整備 ～イノベーション&トランジション

を実現するGX推進のために～』を手交し、意見交換を行った。

栗原委員長からは、企業の見込み性を高めて投資を促すためにも、目指すべき2050年の将来像の提示と合意形成を国が担うことが重要であり、そのための実行体制として「2050カーボンニュートラル実現担当大臣」および「気候変動・エネルギー省(仮)」を設置すべきと提言した。また、官民が連携して行うべき環境整備の具体的な取り組みとして「イノベーションとトランジションへの大胆な支援」、「CO₂を管理するためのインフラ整備」、「ネガティブエミッションの実装加速」、「クリーン電

力の供給増加に向けた基盤整備」について言及した。

これを受け西村担当大臣からは、企業によるCO₂削減貢献度の評価手法や、水素の製造方法による分類の定義といった、脱炭素にかかわる国際ルール作りへの関与について、国と民間が連携した取り組みへの意欲が示された。また、アンモニアサプライチェーン構築に向けた日本国内での取り組みの実例を挙げながら、カーボンニュートラル実現に不可欠な企業間での協調と、独占禁止法上の考え方との整合性について、国として明確な指針を示す必要があるとの認識を伺った。

三毛委員長、林大臣に提言を手交

4月13日、三毛兼承経済政策PT委員長は林芳正外務大臣(写真左)を訪問し、3月31日に公表した提言『G7広島サミットに向けた提言～より包摂的な世界を築いていく“Boundary Spanner(結節点)”として～』を手交し、意見交換を行った。

林大臣は、提言の柱である経済安全保障、気候変動、人材に着目した未来

への投資はいずれも重要な課題であり、貴重なインプットに感謝する、G7広島サミットでは、議長国としてこうした課題への対応を主導していきたいと抱負を述べた。

三毛委員長は、企業経営者としては経済安全保障分野について政府の介入についての見込み性を高める必要がある、経済安全保障上の要請に基づく



例外的措置が恣意的な運用をされたり、経済的威圧行為に対する過剰な対抗措置がなされないことが重要である旨を述べた。

No.858 May 2023 経済同友 5

C O N T E N T S

特集

- 2023年度 通常総会
 新浪剛史新代表幹事体制が始動
 つながる・開く・動く
 「共助資本主義」で、
 豊かでしなやかな経済社会へ 03

CLOSE-UP 提言

- スポーツとアートの産業化委員会【提言】
 秋田 正紀・山口 栄一 委員長
 スポーツの多面的な価値を
 地域創生、まちづくり、
 Happinessの実現に活用 12

- 教育改革委員会【提言】
 遠藤 信博 委員長
 価値創造能力と多様性を
 育てる教育の構築に
 企業は積極的にコミットせよ 14

- 成長戦略評価・実行委員会【提言】
 峰岸 真澄 委員長
 雇用システムの変革は
 産業・事業ポートフォリオ転換の
 最重要課題と位置付けよ 16

- 経済政策PT【提言】
 三毛 兼承 委員長
 日本は固有の強みを活かし
 先進国とグローバルサウスの
 バウンダリースパナを目指せ 18

Doyukai Report

- 未来選択会議第8回オープン・フォーラム開催
 生活者の選択と行動で決める未来
 —政策に多様な意見の反映を— 20
 関西経済同友会幹部との
 意見交換会(東西懇談会)開催 24

Seminar

- 第1362回 会員セミナー
 がんを知って、がんにも備える
 佐野 武氏 公益財団法人がん研究会 有明病院 病院長 26

Column

- 私の一文字 神津 多可思
 「面を上げて『凜』と生きる」 02
 リレートーク 樺島 弘明
 「長女の不登校から学ぶ」 11
 私の思い出写真館 竹内 成和
 「素人が会社を変える」 31
 新入会員紹介 27
 栗原委員長、西村大臣に提言を手交 30
 三毛委員長、林大臣に提言を手交 30